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憤青為癱超市致歉網民轟狡辯
刪短片未息民怒 發聲明死撐火上加油

劉太接班人 常秘副局大熱門

規劃署：灣區發展旨在更宜居

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）憤青早前在一家大型地產發展商經營的超級市場發動所謂「癱

瘓地產霸權一小時」行動，並把人為堵塞收銀處的擾民過程拍成短片上載互聯網，結果這種黑

社會恐嚇式的所為，被網友一面倒地怒斥為幼稚無聊，「有破壞無建設」。參與者抵不住輿論壓

力，日前把行動中辱罵店員及警察的網上短片刪除，又在網上發聲明作含辯解味

道的「鄭重致歉」，但由於誠意欠奉，社會大眾仍然對他們作出抨擊。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）商務及經濟
發展局局長劉吳惠蘭因健康理由辭職，多名
並肩作戰的問責局長力讚她為人直率硬朗、
做事認真負責。而08年因驗出腦部有血管瘤
而辭任的前商務及經濟發展局局長馬時亨，
亦形容劉吳惠蘭能幹有承擔，離職是香港的
損失，但自己腦部尚有病症，不能受壓，即
使政府邀請他回巢都會以健康理由婉拒。
馬時亨昨日出席公開活動時表示，商務及

經濟發展局局長的工作範圍大，需要聽取多
個部門匯報，經常外訪，工作相對繁重，故
認同劉吳惠蘭辭職養病的決定明智，並祝願
她早日康復，而目前有副局長分擔工作，架
構未必需要重整。他又稱，政府並無邀請他
出任局長，但即使獲邀都會以健康理由婉
拒，又相信特首能找到一位有心、有能力和
有衝勁的人選接替。

同僚讚樂觀 祝劉太早癒
與劉吳惠蘭共事30多年的發展局局長林鄭

月娥表示，自己上月底與對方通過電話後，
一直期盼她早日康復重返工作崗位，即使她
最終離開也會支持，並深信她憑藉樂觀積極
的性格，康復過程會很順利，期待與她再次
「飲茶食飯」。財經事務及庫務局局長陳家強

亦讚揚劉吳惠蘭待人處事態度認真，做事充滿魄力，她
的離開是問責團隊的損失，「Rita一向以和藹態度處理人
和事，是我很尊重的一位同事」。

公務壓力大 林鄭盼諒解
近日多名政府官員接連不適入院，惹來外界質疑問責

官員工作壓力過大，建議檢討政府架構及設立健康申報
機制。林鄭月娥坦承，問責官員及公務員同事均面對很
大的社會壓力，希望市民諒解及給予支持，又指官員公
布病情與否要視乎個人的考慮，「我自己與其他同事一
樣都有定期驗身，大致上健康狀況都是良好的」。

行政會議成員梁智鴻形容劉吳惠蘭是堅強及有推動力
的難得之才，有信心她在發達的醫學科技下會早日痊
癒，「最重要治療時間是否適合及往後的護理」。至於政
府應否建立通報官員病情的機制，他說，鑑於部分病症
在發病初期是不易察覺病徵，最重要在官員私隱與市民
知情權之間取得平衡。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）

粵港澳三地政府聯合進行環珠江
口灣區研究，以提升區域的居住
環境，但有人卻擔心香港會出現
「被規劃」，惹來違反《基本法》、
抵觸「一國兩制」的疑問。在昨
日的公眾論壇上，有出席的教授
強調本港有法定規劃程序，不可
能出現「被規劃」，並指有部分80
後學生不問因由便反對。
有在內地工作的市民聲稱，今

次被委託研究的顧問是廣東省城
鄉規劃設計研究院，有官方背
景，擔心香港會出現「被規劃」，
若開此先例，港府其他範疇的政
策難免被內地主導。有80後青年
亦指，未能知悉港府在聯合研究
中的角色，擔心內地擁有規劃主
導權。
自稱在大學任教城市規劃及文

物保育課程的陳教授，昨日以市
民身份出席公眾論壇。他認為，
有關研究是以綠色城市的概念，
改善環珠江口灣區的居住環境，
形容是「好事」，而本港有法定規
劃機制，不可能存在「被規劃」。
他又表示，有80後學生在未清楚
本港規劃程序下，不問因由便提
出反對，替他們感到可悲。
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美亂指立會權弱
港府逐點駁謬論
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國國務院發表

2010年度人權報告，在提到香港特區人權情況時，
聲稱香港市民參與和改變政府的能力有所限制，立
法會權力有限，社會各個界別在立法會的政治影響
力並不均等，社會對少數族裔有偏見。特區政府發
言人回應時稱，行政機關制定及執行政策時必須充
分考慮民意，同時重視立法會作為反映社會意見的
重要渠道，並配合立法機關的工作；又指新聞自由
受到《基本法》保障，最終新聞從業員必須自行維
護行業的誠信。

政改大增民主成分
政府發言人就報告對香港的評論作出回應，重申

立法會去年通過政改方案，大大提升2012年選舉的
民主成分和擴闊參政的空間，明年立法會選舉，所
有登記選民都將會有兩票。行政機關一向重視立法
會作為反映社會意見的重要渠道，並配合立法機關
的工作，行政和立法機關會繼續按照《基本法》辦
事。

基本法保新聞自由
此外，言論自由和新聞自由是香港市民的基本權

利，受《基本法》及《香港人權法案條例》所保
障。特區政府堅決維護言論和新聞自由，並且提供
合適的環境，讓新聞業在最少的規管下自由蓬勃發
展；香港的傳媒向來都積極監察政府，廣泛並自由
地評論本港及外地的新聞，以及政府的政策和工
作。

平機會助少數族裔
政府亦一直致力消除歧視和促進少數族裔人士的

平等機會，於09年7月全面實施的《種族歧視條例》
對所有人免受種族歧視提供了法律保障，平等機會
委員會負責執行，並在社區宣傳種族平等。而政制
及內地事務局已於去年4月向各部門就促進種族平
等，以及讓少數族裔人士能平等地使用主要公共服
務方面提供指導，又於09年設立4個少數族裔人士支
援服務中心，至今已有逾5萬人次受惠於相關語言訓
練、融和活動及課後輔導班。

議員爭做廚神
不鬥嘴鬥廚藝

今年的區議會選舉和明年的立法
會選舉在即，各個政治團體紛紛準

備埋身「大鬥法」。6大政治團體昨日率先走出立法
會熱身，雲集荃灣荃新天地比試廚藝，在第7屆扶康
會「香港最佳老友」運動電能烹飪比賽中，力爭
「政壇廚神」寶座。民建聯主席譚耀宗、工聯會的潘
佩璆、民主黨副主席劉慧卿、民主黨的李華明、民
協的馮檢基、街工的梁耀忠、公民黨黨魁梁家傑及
陳淑莊亦有出席，最後由陳淑莊以泰國菜勝出。陳
淑莊事後稱，劉慧卿曾經是包尾的「地獄廚神」，不
過去年突然躍升為冠軍，難免感到不少壓力。
平日在立法會嚴肅議政的譚耀宗，昨日亦罕有地

戴上廚師帽，與扶康會成員拍住上，合力完成「蒸
蛋」。譚耀宗透露，平日公務飯局繁多，較少時間在
家晚飯，何況是抽空下廚，「上星期立法會討論財
政預算案突然提早4小時結束，我就有機會返家與妻
子食飯。」譚耀宗笑言，自己昔日亦曾參加不少烹
飪比賽，並成功煮出「芒果炒牛柳絲」、「茄汁蒸大
蝦」等好菜。而身為醫生的潘佩璆笑言，自己的
「撚手小菜」是「炆牛腩」，可惜工作繁忙，以致現
時已好少下廚。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「青年公民」搞針對商家的
「無殼蝸牛齊 街」活動，昨日連同「新民主同盟」及
多個民間團體在中環長江中心外舉行研討會，抗議

「地產霸權」影響民生。公民黨主席陳家洛聲稱，未來
會繼續透過「 街」及發動集會等方式，引起社會反
思大集團壟斷及「官商勾結」的問題。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

請願針對商家

香港文匯報連日跟進報道憤青發動「癱瘓地產霸權一
小時」行動，引起網友及社會人士關注。上載行動短片
的參與者在網民怒轟下，日前已把片段在YouTube中移
至「私人影片」模式，但有網民早已儲存影像，並以
「『極醜惡』示威者癱換超市一小時，辱罵超市經理，玩
殘前線打工仔」為題，重新上載片段，憤青惡行繼續在
網上廣泛流傳。

狡辯「顯公義」 自比抗日戰爭
與此同時，有參與行動者在網上發表聲明回應各界炮

轟。他們自詡為「一群關心香港的年青人」，聲言「地產
霸權」及旗下連鎖店壟斷整個市場，「情況已到了忍無
可忍的『臨界點』」，故此要「起來抗爭」。針對網民一面
倒揶揄行動擾民，他們仍力撐「行動意外地獲得部分工
人和街坊的支持」，又解釋當日已向在場顧客派發傳單及
講解行動宗旨，勸籲他們到附近其他商舖購物，無奈仍

然引起一些不便，就此向受影響人士「鄭重致歉」。
但所謂「致歉」毫無誠意，反而把「癱瘓」超市的行

為，自吹為「正如抗日戰爭中罷買日貨、每年都使港島
交通局部癱瘓的『七一』遊行」，揚言「任何有效反擊必
然會引致某程度不便甚至停頓」，希望公眾諒解「只有容
忍這種不便，才能最終恢復公義社會、恢復公平消費權
益及香港人對前景和經濟的希望」。

促民主黨問責 否則選票還擊
社會各界對他們的胡作妄為和態度極為憤怒，繼續在

各大網上討論區作出抨擊，指他們恍如黑社會「唔畀保
護費就搵人阻你做生意」；而向來針對民主黨支持政改
取態的網民，亦借林子健參與行動大做文章，聲言已向
民主黨正式投訴，要求領導層問責，否則會用選票表達
不滿。
「suzume」不值憤青在行動後大呼「好爽」，「佢 根

本就係當遊戲咁玩，佢 自己都咁講！」「ChekNapKok」
怒斥憤青「真腦殘」，「初時夜晚坐德輔道中，宜家日頭
去塞收銀櫃位，遲些可能 上班時間跳地鐵」。並把事件
與民主黨早前的「跳海抗爭」相提並論，嘲諷參與行動
的青年人是政棍，口裡說「維護公義」，其實志在做騷，
「例如去跳海反對削減紅磡至中環線渡海小輪，佢 會
晒救生衣，叫晒記者，又通知埋消防同救傷車。上了
岸，消防仲同佢 即刻披保暖金屬衣，保證傷風都唔
會」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨 商務及經濟發展局
局長劉吳惠蘭請辭，空缺的職位旋即惹來外界揣測不
斷，多名常任秘書長（常秘）先後「冒出」，包括商務及
經濟發展局常秘黃灝玄、謝曼怡，前商務及經濟發展局
常秘蔡瑩璧，與商務及經濟發展局副局長蘇錦樑，同被
視為繼任熱門。雖然現屆特區政府任期只剩餘15個月，
但商務及經濟發展局要處理多項棘手問題，以致立法會
多個政黨對接任人選意見紛紜。行政會議成員梁智鴻昨
日表示，香港擁有不少有心服務社會而不介意任期的人
才，所以不擔心政府出現「人才荒」。

譚耀宗笑稱局外人拒評
當日力薦蘇錦樑出任副局長的民建聯主席譚耀宗相

信，行政長官曾蔭權會全面考慮，再挑選出一個有利政
府施政的合適人選，相反，坊間不斷羅列繼任條件亦不
見實際。被追問蘇錦樑是否接任局長的最佳人選時，譚
耀宗笑言自己是局外人而拒絕評論，「民建聯推薦他(蘇
錦樑)出任副局長後，他已經是政府問責團隊成員，今後
的改變亦交由特首決定，民建聯作為局外人，不打算作
任何評論」。民建聯過去一直有意培育蘇錦樑執掌局長之
位，譚耀宗坦言，自己不會因蘇錦樑最終未能出任局長
而失望，反認為他能夠晉身問責團隊已經是難得的經驗
及經歷。
譚耀宗相信，政府整套施政管治制度健全，即使有局

長離任亦無礙政務推行，期望政府盡快挑選合適人選處
理事務，「局長離任未必對政府管治帶來好大打擊，當
然劉吳惠蘭可以繼續完成任期是最好，但人到中年身體

好難講，有時病發都是突發性，惟有盡快填補空缺」。

劉慧卿不贊同挖公僕
民主黨副主席劉慧卿則稱，蘇錦樑現階段未夠「火

喉」，建議民建聯向政府再薦人才，以免政府考慮挑選政
務官員出任局長，「他(蘇錦樑)在任時間尚短，好不幸地
未有機會向社會及立法會展現能力，我希望政府會朝執
政黨及執政聯盟發展，挑選有政黨背景人士出任，不要
在公務員隊伍挖角，否則只會變成公務員治港」。

梁家傑支持副局補位
公民黨則力撐蘇錦樑「補位上任」。公民黨黨魁梁家傑

相信，蘇錦樑是目前的合適人選，甚至促使政府開拓新
的治港概念；但他又預計蘇錦樑出任的機會較微，「如
果是蘇錦樑補上，曾蔭權應該不作他選，我相信他會另
覓親信或資深政務官出任」。梁家傑稱，倘政府最後決定
非由副局長填補局長出缺，有需要向公眾交代制度的
「名實」，否則副局長及政治助理儼如「護城河」。

潘佩璆盼栽培年輕人
工聯會的立法會議員潘佩璆反對副局長及政治助理是

名存實亡，強調問責局長應該是「有能者居之」，而非受
制於背景及制度，「香港政治人才已經不多，用人更應
採取開放態度」。潘佩璆重申，副局長及政治助理的設
立，是培訓年輕的政治人才，故難免欠缺政治磨練，
「副局長及政治助理相對年輕，不過，政府無理由挑選接
近退休的人才去磨練」。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府現
正就「環珠江口宜居灣區建設重點行動計
劃」進行研究，並於昨日舉辦最後一場公
眾論壇，吸引近百名市民到場。香港特區
規劃署表示，有關研究旨在改善居住環
境，讓三地政府互相參考規劃經驗，藉以
提高區域競爭力，不存在香港「被規
劃」，況且與內地合作由來已久。
粵港澳三地政府今年初聯合提出在環珠

江口灣區，發展成宜居的優質生活城市，
當中提出串連區內的生態保護區、建設以
鐵路為骨幹的公共交通系統、在重建或新
發展區引入低碳環保設計、保留傳統鄉郊
文化、優化便捷的通關設施，以及聯合改
善空氣質素及污水排放，但在社會上卻惹來香港「被規劃」
的疑團。

三地平等 各提建議
規劃署署長梁焯輝昨日出席公眾論壇時，釐清公眾的疑

慮，指有關研究沒有「誰主導誰」，三地政府是在平等基礎
上，提出各自規劃建議，再互相參考，研究合作空間，不存
在香港「被規劃」。他稱，香港與內地關係密切，合作亦由來
已久，如東江水和內地食品供港安排，以至回歸後粵港兩地
成立的聯席會議。
香港大學城市規劃及設計系系主任葉嘉安表示，有關研究

是要讓三地政府透過土地利用及環境政策，發展成為宜居的

環珠江口灣區，不存在香港「被規劃」，相信是「行動計劃」
一詞惹來不必要的誤會。他又稱，有關綠色城市的概念有助
提升區域競爭力，但要做到「宜居」，各地政府仍要改善治
安、教育及醫療水平。

方向性規劃未違「兩制」
規劃署副署長凌嘉勤表示，今次有關研究旨在透過三地聯

合研究，從規劃層面上提高區域的宜居程度，但其他範疇如
醫療服務是否達到宜居水平，則需要其他政策配合。他強
調，港府提出的規劃建議實屬方向性，三地政府有其自主
權，有關研究沒有抵觸「一國兩制」，預計有關報告可於今年
底完成。

■林子健與各人搞事後，又以主持人身份訪問各人感
受，惹來網民抨擊。 視頻截圖

■譚耀宗相信有局長離任
亦無礙政務推行。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■潘佩璆認為應由「有能
者居之」。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉慧卿希望由有政黨背
景人士接任。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁家傑認為蘇錦樑是目
前最合適的人選。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■規劃署昨舉行最後一場公眾論壇，解釋「灣區
計劃」的目的。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■凌嘉勤解釋計劃目的。
香港文匯報記者羅敬文 攝

■潘佩璆笑
言 自 己 的

「撚手小菜」
是 「 炆 牛
腩」。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

■譚耀宗昨日罕有地戴上廚師帽，與扶康會成員
拍住上。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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